
第３回 安全衛生対策項目の確認表及び標準見積書に関するＷＧ 議事要旨 

 

 

日 時：令和 5 年 3 月 23 日（木）15：00～16：00 

場 所：国土交通省会議室（WEB 併用） 

 

【増田大臣官房審議官挨拶】 

・本日は年度末の大変お忙しい中、ご出席いただき感謝申し上げる。また、前回の

第２回から本日に至る間、各検討チームにおいて熱心にご検討いただき重ねて感

謝申し上げる。 

 

・本日は前回のご意見を踏まえて安全衛生対策項目の確認表の取りまとめに当たっ

ての考え方、参考ひな型の案についてご議論いただくとともに、各工種の確認表

についても３工種で最終調整・確認段階の案が出来ているため、共有させていた

だきご意見等を賜りたいと考えている。 

 

・また、戦略的広報についても前回いただいたご意見と、その後に関係団体からい

ただいたご意見を取り入れて再整理しているため、ご議論いただきたい。 

 

・本ＷＧでは、建設工事に携わる様々な立場の皆様から確認表の作成・活用や、戦

略的広報に関して熱心なご議論をいただき、その結集された成果によって建設工

事従事者の安全健康の確保が確実に前進することを確信しているところ。大変な

ご負担をお掛けしているが、引き続きご協力いただき、本日も忌憚のないご意見

をお願い申し上げる。 

 

【蟹澤座長】 

・本日は大きく二つの議事があるが、議事（１）の安全衛生対策項目の確認表（案）

について事務局から説明をお願いしたい。 

 

【事務局坂井室長】 

資料１について説明。 

 

【青木委員】 

・前回よりすっきりとした分かり易い形でまとめられたので、この参考ひな型をベ

ースに会員に意見を聴き、住宅工事の特性を踏まえて今月末までにまとめたいと

考えている。 

 

【蟹澤座長】 

・提出期限はどうなっているのか。 

 

【事務局坂井室長】 

・本日は、取りまとめに当たっての考え方の大きな方向性について、皆様にご議論

いただきたいと考えている。それに基づき、各検討チームで最終確認いただく流



れを考えている。 

 

【土屋委員】 

・確認表で、元請の下に１次、下請の下に２次と表記されているが、どういう意味

か。 

 

【事務局坂井室長】 

・確認表は、元・下間で活用するものであると同時に、下・下間においても使って

いただきたいと考えている。その趣旨を確認表でも分かり易く表現するため、案

の記載としている。このような趣旨も含めて確認表の補足事項をまとめた説明書

を作成したいと考えている。 

 

【土屋（建災防）】 

・確認表が下・下間でも使えるという意味で記載したとの趣旨は理解した。通常で

は「注文者」と「一次」という言葉が使われているので、法律用語に合わせてい

ただきたい。ただし、例えば区切りの線を入れておけば、下・下間でも使えるこ

とが判ると思う。 

 

【事務局坂井室長】 

・表記の部分は、いただいたご意見も踏まえて精査したい。 

 

【蟹澤座長】 

・参考ひな型案については、各団体の意見を年度内の早い時期に事務局へ寄せてい

ただき、事務局で作業をして、最終的に座長と事務局で調整して、完成品とした

い。宜しいか。 

 

（参加委員より異論なし） 

 

【蟹澤座長】 

・同意をいただいたので、そのように進めて最終的にＷＧに報告することとする。 

 

【蟹澤座長】 

・次の議題の広報に関する事項について事務局から説明をお願いしたい。 

 

【事務局坂井室長】 

資料２について説明。 

 

【土屋委員】 

・1 人親方向けのリーフレット作成は、是非取り組んでいただきたい。 

1 人親方向けの教育を来年度は建災防では行わないが、厚労省に相談しているのか。 

 

【事務局坂井室長】 

・厚労省ともお話をさせていただいている。 

 



【土屋委員】 

・今年の全国建設業労働災害防止大会は、広島で開催される。国土交通省からの発

表の枠が用意されていると思うので、その中でリーフレットを配布し安全衛生経

費について話すと理解されやすいと思う。 

又は、別に発表枠を確保して安全衛生経費の話だけをしたほうが皆さんも理解が

できるとも思う。持ち帰り、建災防内部で相談してみたい。 

 

【蟹澤座長】 

・全面的にご協力いただけるということで感謝する。 

 

【土屋委員】 

・安全衛生経費は、建災防としても新しい切り口で取り組んで行きたい。 

 

【蟹澤座長】 

・詳細については建災防と事務局で、相談して詰めていただきたい。 

・全体的には、厚労省としっかり連携しながら進めていただきたい。 

 

【蟹澤座長】 

・次の議題のその他について事務局から説明をお願いしたい。 

 

【事務局坂井室長】 

・今後の予定については、参考ひな形案を事務局で精査し、説明書も作成したうえ

で、座長にご報告させていただき、その後、関係団体への周知普及も図っていき

たい。 

各工種の確認表については引き続き検討チームで検討していただき、完成後はＷ

Ｇで報告させていただく。 

・来年度は、引き続き本ＷＧで標準見積書の議論をいただきたいと考えているため、 

ご協力願いたい。 

 

【蟹澤座長】 

・皆さんの議論のおかげで、参考ひな型をほぼ完成することができた。建設業の

2024 年問題に対して準備があと 1 年になり、働き方改革にせよ、担い手確保にせ

よ、基本的なところは安全確保になる。その中で 1 人親方に対しても、安全対策

についてしっかりと周知していくことが大事。引き続き皆さんのご意見を事務局

でまとめていただければと思う。 

 

－了－ 


